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Par Zoé et Anna

Visite de la gendarmerie
Le lieutenant Sébastien Jammot nous a fait visiter les bureaux des gendarmes et 
les cellules. J’ai retenu que les gendarmes peuvent être appelés à n’importe quelle 
heure même la nuit et qu’ils habitent dans la gendarmerie avec leurs familles. 
A noter : même si ce sont des gendarmes ils peuvent se faire arrêter !
A quoi servent les cellules ?
Les personnes qui ont fait des bêtises sont isolées 
et mises sous surveillance dans une cellule.
Pourquoi les gendarmes dorment-ils à la 
gendarmerie ? 
Pour être très réactifs et agir vite en cas de besoin.

L’exposition  «Croissance»
Cette année, c’est les 10 ans du Centre d’art 
Les 3 CHA.

L’artiste qui a fait l’exposition Croissance 
s’appelle Marie-Hélène Richard. Le vernissage 
avait lieu le 17 janvier 2025.
Cette exposition veut sensibiliser sur l’écologie 
et la nature. C’est aussi un message d’espoir 
pour faire renaître les forêts.

Elle utilise beaucoup de matériaux naturels. 
L’installation a pris 2 semaines.
Elle a utilisé un système de quadrillage pour 
bien placer les éléments de son œuvre et au 
niveau des escaliers, il y a un tapis.
Au cœur de la chapelle, il y a un arbre coupé en 
deux avec un aimant dans chaque partie qui 
repousse l’autre partie. Une grande partie du sol de la salle est recouverte 
de copeaux de bois qui forment soit l’ombre de l’arbre, soit les racines. Elles 
veulent poursuivre leur chemin hors de la chapelle.
Pourquoi les arbres sont intéressants sur Terre :

Par Julie et Léane

Nous remercions le lieutenant Sébastien Jammot de nous avoir 
présenté la gendarmerie.

Le samedi 1er février nous avons visité la gendarmerie de Châteaugiron.

Utilisent le CO2
Rejettent de l’oxygène
Font baisser la température
Abritent de nombreuses espèces animales
Empêchent les glissements de terrain

Pourquoi voulais-tu venir au 
CMJC ?

Je me suis présentée au CMJC car 
je voulais découvrir ma ville.

Quelles étaient tes idées ?

Mes idées étaient de mettre un mur 
pour le Street Art et de passer du 
temps avec les personnes âgées.

Qu’aimes-tu au CMJC ?

Au CMJC, j’aime faire des rencontres 
avec des enfants et des adultes.

Pourquoi t’es-tu réengagée ?

Je me suis réengagée car j’aime 
le CMJC et les projets sont 

intéressants. Voici les projets qui 
m’ont marquée : quand je suis allée 

à Paris, au centre de réadaptation 
Patis Fraux, visiter Ouest France et à 

la gendarmerie.

Qu’as-tu découvert ?
J’ai découvert la « gentillesse » de 

la ville.

Interview 
d’Azadeh

Par Azadeh, Marion et Rose
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Le conseil en jeu vidéo de Valentin

Le monde des gamers

Si tu aimes la construction ou la survie, Minecraft 
est fait pour toi. Dans Minecraft, il faut survivre et 
concevoir son monde (tu peux installer ta base où tu 
veux c’est-à-dire à la montagne ou dans un village). Tu dois survivre 
sans te faire tuer par des monstres qui apparaissent la nuit ou dans des 
grottes. 
Pour t’en débarrasser, tu peux faire évoluer ton armure et tes armes. 
Pour finir le jeu Minecraft, il faut combattre le BOS « Lenderdragon ». 

Il y a aussi un mode créatif pour construire tout ce que tu veux ! 
Tu peux l’acheter dans à peu près tous les magasins qui vendent des jeux vidéo.

Par Valentin

Bowling Virtuel Intergénérationnel : 
Une Victoire du Cœur !

Dans le cadre 
du Festival Tous 
Ô Cinoche, le 
cinéma Paradisio 
a accueilli lundi 
10 février 2025, 
une rencontre 
peu ordinaire : 
un tournoi de 
bowling virtuel 
réunissant des jeunes du CMJC et des résidents de 
l’EHPAD.

Quatre jeunes du CMJC ont fait équipe avec trois 
résidents accompagnés de deux animatrices pour 
former quatre binômes pleins d’enthousiasme et de 
détermination. Nos aînés ont démontré une adresse 
impressionnante, leur gentillesse et leur bonne humeur 
ont rendu ce moment très joyeux.

Une fierté pour moi de partager la Coupe de la 
Victoire avec M. Priour, mais au-delà du score, c’est 
surtout l’échange et la complicité qui ont marqué cette 
rencontre.

Nous espérons vivement 
renouveler ce partenariat avec 
l’EHPAD, pour d’autres moments 
de partage et de convivialité. Car 
si le bowling virtuel a réuni nos 
générations, qui sait quelle sera 
notre prochaine aventure ?

Comment être heureux avec 
sa famille ?

Pour être heureux avec votre famille, vous 
pouvez faire des balades à vélo, à pied, des jeux 
de société… 

Se créer des souvenirs est très important avec 
les grands-parents, les cousins, les cousines, les 
oncles, les tantes, les frères, les sœurs et nos 
parents. 

Il faut prendre soin des gens que l’on aime, que 
ce soit la famille de sang mais aussi la famille de 
cœur comme les copines, les copains….
On peut pleurer, rire ensemble.  
Tu peux t’énerver, être en colère et dire que tu 
ne les aimes pas, mais au fond, tu les aimes. Il 
faut savoir dire pardon et s’excuser, tu ne peux 
pas te séparer de ta famille !

La famille, c’est très important.

Par  Elena

Par Léon

Les joueurs de rugby 
à 7 ont remporté la 
médaille d’or ainsi 
que Léon Marchand 
et Teddy Riner pour 

ne citer que les plus connus. 

Flasher les QR Codes pour en savoir plus !
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Souvenirs olympiques
Bientôt 1 an déjà...

Or Argent Bronze Total

Nos champions 
Olympiques

Nos champions 
Paralympiques

Les 4 cérémonies 
des JO

Les joueurs de rugby 
à 7 ont remporté la 
médaille d’or ainsi 
que Léon Marchand 
et Teddy Riner pour 

ne citer que les plus connus. 

Du côté paralympique, 
l’équipe de France 
masculine de Cécifoot 
a remporté la médaille 
d’or ainsi que Lucas 

Mazur et Alexandre Léauté qui eux 
aussi, ont remporté une médaille d’or.

Céline Dion, Lady 
Gaga, Juliette Armanet, 
Aya Nakamura, Lucky 
Love, Santa, Zaho 
de Sagazan et bien 

d’autres car je ne peux pas tous les 
citer, sinon la liste serait trop longue. 
Les 4 shows de ces jeux étaient 
dirigés par Thomas Jolly avec comme 
chef d’orchestre Victor Le Masne. 

L’athlète français Inoubliable

Le mot de la fin !

Léon Marchand a remporté 5 médailles dont 4 en or et une médaille de bronze.

“ 6 800 athlètes présents et 2 000 artistes ont réalisé une performance inoubliable, singulière et émouvante ”

Par Evan

Olympiques

Paralympiques

Total

16

19

35

26

28

54

22

28

50

64

75

139

Le palmarès des médailles de nos sportifs

Flasher les QR Codes pour en savoir plus !
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FOCUS
L’année 2024 s’est clôturée pour les jeunes du CMJC 
par une nouvelle édition de la collecte de jouets ! 
Cette année encore, les dons ont été très nombreux : 
des centaines de livres, jeux de société et jouets ont 
été offerts à des enfants de nos structures partenaires 
(IME Institut de l’enfant et de la mère Rennes, l’Aide 
sociale à l’enfance ASE de Chantepie, Epicerie Sociale 
commune Châteaugiron EPI’COM, CHU Médecine 
physique et réadaptation enfants Pontchaillou).

À toutes et tous les 
donneurs, un GRAND 
MERCI et rendez-
vous cette année en 
décembre pour une 4ème 
édition !

Le perroquet Gris du Gabon 
vit en Afrique centrale. C’est le 
plus gros perroquet d’Afrique 
centrale. Il a des ailes grises, 
une queue rouge, un bec noir, 
des yeux jaunes et il peut vivre 
jusqu’à 80 ans !
Il se nourrit principalement de 
fruits, de noix, de fleurs, de 
feuilles et de graines. 

Moi, j’ai 2 perroquets : Joonah 
(14 ans) et Diego (13 ans).

Joonah adore la glace à la vanille et Diego aime se 
balancer sur sa balançoire. Ils sont gentils mais un peu 
bruyants, ils sont mignons et très joueurs. Lorsqu’on 
les sort, ils nous suivent et ils sont très attachés à ma 
mère. Ils montent très souvent sur les épaules et les 
mains de ma mère. Joonah fait beaucoup de bisous à 
ma mère, Diego, lui, est plus craintif !

Où peut-on en trouver à l’adoption ? On peut 
les trouver en animalerie et chez un éleveur. Les 
perroquets ont tous une bague en bas de leur patte 
pour savoir quand ils sont nés et leur origine. Le 
vendeur donne un certificat de cession à l’acheteur.
Pour qu’ils se sentent chez eux, il leur faut une cage 
appropriée avec des jouets et, si possible une autre 
cage dehors.

La question que tout le monde se pose : parlent-ils 
ou répètent-ils des mots ?
Oui, certains mots, comme nos prénoms, celui de nos 
animaux (chien et chat). Ma mère leur apprend des 
mots et ils les répètent souvent, comme : à tout à 
l’heure, coucou, au tapis !

C’est en présence de nombreux présidents d’association, 
lieutenant et même de Mme Gatel (ministre de la 
Ruralité) qu’a débuté la cérémonie des vœux du maire.

Mme Gatel, en tant qu’ancienne maire de la ville, nous 
explique que « cette cérémonie est particulière » Elle 
salue très chaleureusement le CMJC.
D’après elle, l’année va forcément être difficile dans un 
contexte de réduction de budget.

Laetitia Mirallès (maire déléguée de St-Aubin du Pavail) 
nous dit que « beaucoup d’aménagement ont été 
réalisés malgré la météo maussade en 2024 ». « En 2024, 
beaucoup d’animations ont eu lieu telle que la Boucle du 
Pavail ». « La mairie soutien l’école Saint Jean-Baptiste et 
les commerces du village ».

C’est au tour de M. Denis Gâtel (maire délégué de Ossé) 
de communiquer des informations sur ce qu’il s’est 
passé en 2024 et ce qu’il se passera en 2025.  « L’étude 
de la réalisation d’une rénovation de la salle de sport est 
prévue ». « Des évènements importants ont eu lieu en 
2024 comme le moto-cross de niveau régional ». « Je 
vous souhaite une très belle année 2025.

CÉRÉMONIE DES VOEUX

Par Gabriel

Sortez vos agendas !

Tous à vélo à Châteaugiron : Nouvelle édition 
(projet initié par le CMJC). Rendez-vous Place des 
Gâtes à 9h.

Jeudi 1er mai 

Nature en Fête : A Ossé de 10h à 18h. C’est la 1ère 
édition !

Dimanche 18 mai 

 Le Fil Rouge : Inauguration du Fil Rouge à Saint 
Aubin du Pavail à partir de 12h. C’est la 4ème 
édition.

Samedi 28 juin 

Par Olivia

DRÔLES DE BÊTES


